

# 世界遺産登録 再チャレンジ

平泉の文化遺産は、6月の世界遺産登録を目指しています。このコーナーでは、登録に向けた取り組み状況についてお知らせします。

## 第26回 近藤誠一文化庁長官が視察

1月28日、文化庁長官の近藤誠一氏が来町されました。当日は午後1時から中尊寺、無量光院跡、柳之御所遺跡と柳之御所資料館、観自在王院跡、毛越寺、平泉文化遺産センターの順で5つの資産と関連施設を視察しました。なお金鶏山は積雪のため無量光院跡での説明となりました。

近藤長官の視察は、ユネスコ日本政府代表部全権特命大使だった平成20年3月に続き2回目になります。

視察後長官は、マスコミの取材に応じて「平泉の文化遺産については、初めて見たときから世界遺産にしたいと思った。3年前のケベックでの世界遺産委員会では苦杯をなめたが、今回の推薦書はイコモスや世界遺産委員会での指摘事項が改善されて資産の価値が分かりやすくなっており、登録の期待は大きい」と述べました。

柳之御所遺跡やガイダンス施設の整備状況、イコモス現地調査に際して行われた無量光院池跡の水張りの取り組みについては「資料館などが整備され、平泉の価値を分かりやすく伝える努力の跡が見られ、うれしく感じた」と評価。地元の取り組みに対しても「景観向上の努力を継続してほしい。引き続き平泉の魅力

の分析と発信が必要であり、電線地中化などで美しく世界に誇れるまちであることがすぐに分かるように工夫してほしい。長期的に見れば景観上の努力は必ずプラスになる」と述べられました。

また6月に開かれる世界遺産委員会に向けた準備として「委員国などに平泉の価値を説明しなければいけないと思う。必要があれば日本政府代表部や委員国の大使館の大使らと連絡を密にして、どういう点が大事なのか、自分の経験も共有しながらアドバイスするなどして、全力で取り組んでいきたい」と述べ、登録に向けて最大限努力する考えを示しました。



毛越寺大泉ヶ池前で藤里執事長の説明を受ける近藤長官

# 平泉を掘る

本年度、町内では11箇所の発掘調査を行いました。町民の皆さんのご理解とご協力に感謝申し上げます。

町教育委員会では主な調査成果の報告を、県教育委員会をはじめ関係機関の協力の下に、右記により開催します。



無量光院跡現地説明会風景

## 発掘最前線⑨

### 一遺跡調査報告会開催のお知らせ

写真をお見せしながら分かりやすく説明しますので、どなたでもお気軽にご参加ください。

なお当日は、会場で出土品とパネルを展示していますのでご覧ください。

◎22年度町内遺跡発掘調査報告会

日時…3月19日(土) 13:30

場所…平泉文化遺産センター

日程…【開会】 13:30

【報告】 13:40~15:20

柳之御所遺跡、無量光院跡、中尊寺大池跡、西光寺跡、祇園Ⅱ遺跡について各調査者が報告します。

【閉会】 15:30

※出土品とパネルは終日、展示しています。

受け付け…当日受け付け(入場無料)

問い合わせ先…文化遺産センター ☎46-4012

# 100歳 おめでとう

三浦さんが百寿を迎える



100歳の誕生日を迎え、菅原町長から祝福を受ける三浦さん

三浦軍平さん(14区)が2月21日、満100歳の誕生日を迎え、菅原町長から記念品と花束の贈呈を受け、長寿を祝福されました。町長が「満100歳おめでとうございます。これからも長生きして人生を楽しんでください」と声を掛けると大きくうなずき、笑顔で感謝していました。

三浦さんは明治44年生まれ。4人の子どもを育て、孫8人、ひ孫13人、やしやごが4人います。

長生きの秘けつは「好き嫌いをせず何でも食べることに、お酒を少々たしなみ、農業に励んで健康に気を付けてきたこと」と家族は話します。



平泉ナンバーの実現に機運を高める参加者

ご当地ナンバー「平泉」の導入を目指し「平泉ナンバーを実現させる会」の設立総会と決起大会が1月28日、一関市東山町の東山地域交流センターで開かれました。同会は、世界遺産登録に向けた一層の機運醸成と、民間と行政が一体となって地域を盛り上げていくことを目的に設立され、一関・奥州・平泉・藤沢・金ヶ崎の商工、観光の16団体と5市町で構成されています。

# 「平泉ナンバーを実現させる会」設立！



千葉副会長が三唱の音頭を取る

設立総会では「平泉ナンバー実現に向け、民間と行政が一体となって新たな組織を結成し、地域が一体となった運動を進めるため、会を設立する」との設立趣意書を拍手で承認し同会が設立。会長には、発起人代表を務めた一関商工会議所の宇部貞宏会頭を選出し、規約や事業計画が承認されました。

引き続き行われた決起大会では、5つの地域から住民や関係者など約300人が参加。▽世界遺産に向けた一層の機運醸成と地域活性化の促進▽平泉ナンバーの実

現に向け、地域が一体となった運動を進めることを決議しました。最後に同会副会長の千葉庄悦平泉商工会会長が「頑張ろう」三唱の音頭を取り、実現に向け機運を高めました。

今後同会では平泉ナンバーの実現に向け、広報宣伝活動や国土交通省への要望活動などを行っていきます。

## ひこひこメモ

◎ご当地ナンバー  
地域振興や観光振興、地域の一体感の醸成などの観点から、新たな自動車検査登録事務所の設置を必要とせずに、限られた地域で自動車のナンバープレートに独自の地域名を表示可能にした制度。認定要件として、地域内の自動車登録台数が10万台以上であることや、その地域名が全国的に認知されていることなどがあります。これまでに仙台や会津など全国で19のご当地ナンバーが認定されています。